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用做公司的办法做股票
! ! ! !现在开公司很方便，个人可以开一家一
人公司，什么活计你都可以一个人担着，注册
资本起点也很低，现在南方那边还搞试点，对
公司的经营业务范围不做限定，也不要求注
册资本到位，一大堆皮包公司悄然而生。

其实，你有做公司的思路，还不如开一
家股票“公司”，无需工商注册，只要花几十元
到证券公司去开个户，那你就是自己股票“公
司”的老板。自己的钱自己管，哪怕有几百万、
几千万搁在那儿，都心安理得，无需去打点别
人，也无需看别人的脸色，依法自动纳税，把时
间耗在网上“偷菜”真不如在网上合法地“偷
钱”。有大行情大做，小行情小做，没行情就在
回购市场拆借资金，市场越缺钱赚得越多。

做生意涉及的行业，实际上在股市中都

有，但个人做不了的生意行当在股市中都能
做，你开不了银行，但你能做银行的股东，做
生意中要对付各类坑蒙拐骗行为，而股市中
坑蒙拐骗更甚，但这毕竟不是主流，如果是
主流的话就无从解释为什么还有那么多人
愿意耗在这市场上。做股票和做生意尽管不
同，但有些道理还是相通的。在生意场上游
刃有余的人，在股市上也会如鱼得水。

经过 !"多年的发展，现在股市越来越
多元化了，除了在同一个电脑盘面上交易的
!"""多个股票被分为什么主板、中小板、创
业板之外，现在全国各地场外市场风起云
涌。新三板之外还有各地的四板，这个还没
有炒热，最近深圳前海开发区又冒出了个股
权交易中心，上周开业锣声敲响，乖乖！说出

来吓人一跳，挂牌公司 #!""家，想当初，!"
多年前，上交所开业还只有“老八股”$家，现
在前海竟然 #!%"家公司同时粉墨登场，无
成本挂牌成了抢占市场的一种手段，其关键
还是为了抢钱而争夺市场。

当然，冠冕堂皇的说法是，这类市场与
公开的交易所市场不同，只能公司参与买
卖，不能公开融资，市场的发展轨迹历来是
你打开一条缝，势必会撞开一个洞，最后推
倒一堵墙，市场的争夺十分激烈。开一个大
规模的类似集市贸易般的金融大卖场，对开
公司的条件放宽，不强调注册资本到位以及
不限制经营业务范围，这一系列的动作就说
明，中国股市已经出现了“搅局者”，市场态
势正面临着结构性的变化。

面对着市场的这种变化，个人投资者咋
办？那只能积极面对，哪儿有机会往哪儿钻
呗，您现在天天盯着盘面的，那是您开的变
相的“股票公司”干的活计，如果觉得那种正
在崛起的这个板那个板市场有机会，你也可
以去开一个类似“皮包公司”的一人公司，当
初捷足先登者买没有上市的法人股，就是用
这样的办法赚得盆满钵溢，现在市场的“搅
局者”似乎不断地在做大此类市场。当然，您
要介入此类市场，先要懂点公司管理的知
识，再来判断是否有机会，要注意的是此类
市场骗子比 &股还要多，你还得练就一点在
崩盘前逃出来的本事，由此可见，现在已经
不能用“炒”来做股票了，而是要用公司管理
的办法来做股票。 应健中

生活和股市的10/90定律!中"

! ! ! !上周本专栏提到生活中有 #%'

(%定律：生活中的 #%)错误事情是
偶然或可能发生的，而余下的 (")

结果取决于您的反应和应变处理能
力。上述 *%'(%定律的含义是+整体
事件由许多小事情组成，每个人在
整体事件中，不可能在某个小事情
过程中不犯一点点错误。通俗地讲，
小错误的发生是必然的，但随后的
结局则是因每个人的应变不同所不
同的，生活如此，股市中更是如此。

让我们举个炒股中的实例：老
张是个股痴，!%%, 年 *% 月股市大
涨，看着别人在股市中赚了大钱，慌
忙把家里的现金 -%万元追高于 .%

元'股换成了某钢铁股，随后被深
套，又在 !-元'股和 !#元'股分别
补了仓，!%元配股时因没有钱而未

再配股，配股上市后除权，股价一下
子跌到 #!元'股。随着股市不断走
熊，股票一路下跌，跌到上证指数
#.%%多点时，实在恐慌极了，心理
无法承受，担心股票会一分不值了，
把手中股票分别以 ( 元、- 元和 .

元左右全部割肉清仓，总计亏了将
近 /%万元，内心的难受真是无法形
容。这些钱除了一部分是夫妇俩从
工作到退休期间的积蓄，大部分是
动迁房款（当时觉得动迁房地段不
好，没拿房子，拿了钱打算股票赚了
以后再买大房的），结果把房子都赔
掉了。伤心欲绝！真差点对天发誓再
不买股票了，可是待内心平静后，想
想又不死心，太不甘心了！结果在
!%%(年 $月看了某小报上介绍，又
以 #-元'股买入某房地产股，结果

几天下来又亏了近 #%万元。
真是运气太差了，这样下去，要

把存下的一点血汗钱都要赔光了，
老张认为自己再也不能自说自话
了，转而崇尚巴菲特选绩优蓝筹股
长线持有的理念，他经过千挑万拣，
于 !%%(年 ##月买了市盈率极低的
银行股，由于坚信长线是金，买进后
被套并不把它当回事。不料月复一
月，年复一年，银行股的股价再也没
有回到他买进的价格之上。

在 !%##年 /月相信了一位自
称是集团操盘手的指导，抛弃了手
中所有的股票，用割肉后的资金满
仓买进所谓的题材股，谁曾想到
!%##年 ,月，即将出中报的题材股
突然被停牌，并且该股造假的利空
消息不断涌现，当题材股复牌之后

连续下跌 #.个跌停板，老张每天挂
盘卖出跌停价，因无买盘而无法止
损，这下可把他给吓坏了，当股价暴跌
到 .元附近时，才获得挥泪斩仓的机
会，此时其手中的资金已不足 #%万元
了，令其惨不忍睹，暗自流泪了。

这是多么沮丧的倒霉投资0 其
实归根到底亏损都是老张自己一手
造成的，“买股被套”是炒股中很平常
的一件事，许多人投资股票都曾被套
过，但随后的结局则是因每个人的反
应和应变不同所不同的。
于是股市中就有了 *%'(%定律1

上例老张“追高被套”是 #%)的错
误事情，这件事已经无法挽回，由于
他随后采取了一系列错误的反应态
度造成了一连串达 (%)的亏损结
果。（待续） 陈晓钟

出击与退守
! ! ! !股市如战场，时刻充满着硝烟
弥漫的火药味儿。机构与散户总是
在游戏规则里寻求着最佳制高点。
虽说机构在与散户的博弈中占据较
大优势，然而船大难调头，多少会在
吸筹或抛筹的当口露出蛛丝马迹，
这在无形中为散户提供了一个异动
的“信号”。而小盘股相对于大盘股
而言，由于市值小，易炒作，常被市
场所倚重，为股民所青睐，但同时又
往往成为机遇与风险聚集的“风口
浪尖”。选择合适的出击与退守时
机，有效规避风险，可谓是应对股市
风云变幻的基本出发点。
出击的一般要素体现在最大限

度地降低股市风险，选择一个或者
几个股票品种进行果断出击。时机
的恰到好处对退守来说，也是需要
予以充分重视的。原以为是“金元
宝”的股票可能慢慢变成一只“烫手
山芋”。退守是一种战略应用，同时
又是寻求自我保护的港湾。如果运
用得当，就有可能变被动为主动达
到以退为进的目的。
要想在股市里始终坚持正确的

投资理念，研究股市中的“兵法”至
关重要。出击与退守尽管方法不同，
理念却相通，并决定着实战的效果。
有所为，有所不为，应是股民把握股
市规律的一大法宝。 邵天骏
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! ! ! !时下创业板的出色
表现着实令一部分投资
人心潮澎湃、热血沸腾，
极具诱惑力的上涨的确
非常夺人眼球。但大家
是否想过，今天的热点
其实就是昨天的冷门。
那请问，昨天你干什么

去了呢？也许昨天你正忙着追逐
前天的冷门股。
众所周知，股市中的热点始

终在轮换，昨天的冷门很可能就
是今天的热点；同样，今天的热点
也有可能变成明天的冷门。对于
投资人而言，与其待股票上涨之
后去“临渊羡鱼”，倒不如在此之
前多花些功夫去“退而结网”。
理论上说，只有那些价格低

于价值的股票才具备上涨的条
件。但现实有时会偏离。价值低估
只是股票价格上涨的必要条件，
但并不是充分必要条件。也就是
说，股票价格若要上涨，除了价值
被低估之外，还需要其他条件予
以配合，比如良好的市场环境，充
沛的资金保障，合适的流通市值
等等。只有这些条件基本得到满
足之后，股价才有可能上涨。
反之，如果是完全背离价值

本身而展开的上涨，那根基肯定
是不稳；根基不稳也就意味着上
涨的实质是“师出无名”，人们的
追捧只不过是在击鼓传花，是在
找寻那个最后的倒霉蛋。

对于稳健型投资人而言，我
们可以在充分挖掘潜在价值之
后，再去全面衡量该股未来是否
具备“由冷变热”的潜质。在万事
俱备后，可选择主动性潜伏，采用
时间换空间的方式赢取未来股价
上涨后的收益。 许磊

风格变还是不变？
! ! ! !最近有几件事吸引着笔者的注意。一是
创业板的调整，看看能不能带来股市的风格
转换。二是浦江边的“金融梦”，听听外滩国
际金融峰会。三就是上海的自由贸易区，想
想可能要来临的“上海梦”。

先来聊聊创业板，-月底股市创业板在
深交所警示的冷风中似乎低下了头。-月 !/

日笔者在本专栏撰写了《创业板还能满血复
活吗？》一文，谈了创业板在交易所警示后的
市场状况。去年底到眼前，创业板指数走牛，
一大批创业板股票涨了再涨，再现了一场
“创业板的美梦”。从表面看，本次下跌是由
创业板、中小板和题材股的振荡引发的。但
深层次挖掘的话，似乎就没有那么简单了。

可以查到的资料也显示，大小非同时开

始了疯狂的减持，奇怪的是越是减持股价越
是涨，的确那些减持的大小非们高兴，接到
减持股票的机构们也高兴，因为股价还在上
升。皆大欢喜，不过也有一种观点有点“悲
观”地指出：由于宏观经济走弱，一些资金从
主板周期蓝筹出逃，而恰好创业板提供了足
够的全流通筹码，同时一些创业板公司的财
报不错，显示出业绩的高速成长的价值性。
同时 234停发有了暂时失衡的供求关系，造
成成长股的稀缺性。

笔者不否定上述看法的逻辑性，但不完
全同意。只要我们的视角包含全球，那就会
发现我国的利率是高的、人民币汇率不断在
上攀、有关官员防止资本大进大出的警示声
也是很响的。这是境外资金有流入冲动的内

在动力，再来看看最近一二个月中，国内各
地频频爆出的“地王”，也反映出在严厉的房
地产调控政策之下，依旧有巨量资金愿意
“冒着政策打压”的风险进入房地产领域，说
明国内还是缺乏能容纳巨量资金的投资场
所，或者我们可以说目前资金还不愿意进入
实业，更喜欢留在实业之外。
近期股市表现来看，的确有想启动蓝筹

股的迹象，但接连公布的经济数据又让资金
在蓝筹面前反映出又爱又恨的犹豫。笔者判
断这样的市场情绪可能继续存在，以至于一
段时间后，还会重温旧梦。

外滩国际金融峰会在浦江边的华尔道
夫酒店大谈“金融生态”，一场互联网金融和
金融互联网的讨论，加上“搅局者”马云的妙

论，让人们不得不关心现有金融的格局变
化，对股市投资者而言问题十分尖锐：银行
还能有之前那么好的业绩吗？银行股的走
弱，是目前股市的核心。国外金融机构在港
股上做空银行股。包括高盛，还有浑水公司
等，他们做空在香港上市的内银股，进而影
响内地银行股。

值得留意上海市副市长屠光绍以“能
来”、“愿留”和“创新”这三点来概括金融生
态。首先是“金融家、企业家到上海来”，其次
“在这个地方要做长期打算”。最重要的是
“那些推进创新、那些规范经营的企业、金融
机构能够在上海得到更快的发展”。这些都
与笔者心中的“上海梦”有关。

说到“上海梦”，上海市常务副市长屠光
绍公开表示，上海正加快制定自由贸易区方
案，已被国家列为今年改革开放的一项重要
任务。上海借浦东自由贸易区的东风，又要走
到改革开放的前列，“上海梦”再度引人注目，
“上海梦”也是“中国梦”的重要组成。文兴
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